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a) Oxítonas: 

     O, E, A (s) 

     EM, ENS 
 

Exs.:  
 

b) Paroxítonas:  

       R, X, N, L 

       I, UM, IS, US 

       DITONGO, PS, ÃO, Ã 
 
 

Exs.: 
 

c) PROPAROXÍTONAS: 
 

    TODAS 
Exs.: 

ACENTUAÇÃO GRÁFICA 

N, I, R, IS 

L, UM, X, US 
ÃO, Ã, DITONGO, PS 

Café, Sofá. 

Réptil, Próton. 

Árvore, Câmera. 
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REGRA DO MINEIRINHO 

sábado, 15 de setembro de 
2012 

CEM 02/GAMA 4 

Ditongos Abertos: 
 

ÉI, ÓI, ÉU 



1. Não se usa mais o acento dos ditongos abertos éi e ói das palavras 

paroxítonas (palavras que têm acento tônico na penúltima sílaba). 

COMO ERA 
Alcatéia 

Bóia 
Colméia 
Epopéia 
Geléia 

Heróico 
Jibóia 
Idéia 

COMO FICA 
Alcateia 

Boia 
Colmeia 
Epopeia 
Geleia 

Heroico 
Jiboia 
Ideia 

Atenção: essa regra é válida somente para palavras paroxítonas. Assim, 
continuam a ser acentuadas as palavras oxítonas terminadas em éi(s), ói(s), 
éu(s). Exemplos: papéis, herói, heróis, troféu, troféus. 
 

NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  REGRAS DE ACENTUAÇÃO 

sábado, 15 de setembro de 
2012 

CEM 02/GAMA 5 



NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  REGRAS DE ACENTUAÇÃO 

2. Nas palavras paroxítonas, não se usa mais o acento no i e no u 
tônicos quando vierem depois de um ditongo. 

COMO ERA 
 

Baiúca 
Bocaiúva 

Feiúra 

COMO FICA 
 

Baiuca 
Bocaiuva 

Feiura 

Atenção: se a palavra for oxítona e o i ou o u estiverem em posição 
final (ou seguidos de s), o acento permanece. 
 

Exemplos: tuiuiú, tuiuiús, Piauí. 
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NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS –  REGRAS DE ACENTUAÇÃO 

3. Não se usa mais o acento das palavras terminadas em êem e 
ôo(s). 

COMO ERA 
 

abençôo 
crêem (verbo crer) 
dêem (verbo dar) 
enjôo 
lêem (verbo ler) 
vêem (verbo ver) 
vôos 

COMO FICA 
 

Abençoo 
Creem 
Deem 
Enjoo 
Leem 
Veem 
voos 
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4. Não se usa mais o acento que diferenciava os pares pára/para, 
péla(s)/pela(s), pêlo(s)/pelo(s), pólo(s)/polo(s) e pêra/pera. 

NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  REGRAS DE ACENTUAÇÃO 

COMO ERA 
 

Ele pára o carro.  
Ele foi ao pólo Norte. 

Esse gato tem pêlos brancos.  
Comi uma pêra.  

COMO FICA 
 

Ele para o carro. 
Ele foi ao polo Norte. 

 Esse gato tem pelos brancos. 
Comi uma pera. 

Atenção: 
• Permanece o acento diferencial em pôde/pode. Exemplo: Ontem, ele não 
pôde sair mais cedo, mas hoje ele pode. 
• Permanece o acento diferencial em pôr/por. Pôr é verbo. Por é preposição. 
Exemplo: Vou pôr o livro na estante que foi feita por mim. 
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• Permanecem os acentos que diferenciam o singular do plural dos 
verbos ter e vir, assim como de seus derivados (manter, deter, 
reter, conter, convir, intervir, advir etc.). Exemplos: 
Ele tem dois carros. / Eles têm dois carros. 
Ele vem de Sorocaba. / Eles vêm de Sorocaba. 
Ele mantém a palavra. / Eles mantêm a palavra. 
Ele convém aos estudantes. / Eles convêm aos estudantes. 
Ele detém o poder. / Eles detêm o poder. 
Ele intervém em todas as aulas. / Eles intervêm em todas as aulas. 
• É facultativo o uso do acento circunflexo para diferenciar as 
palavras forma/fôrma. Em alguns casos, o uso do acento deixa a 
frase mais clara. Veja este exemplo: Qual é a forma da fôrma do 
bolo? 
 

NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  REGRAS DE ACENTUAÇÃO 
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NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  REGRAS DE ACENTUAÇÃO 

5. Some o acento agudo no u tônico dos verbos apaziguar, 
averiguar, arguir. 

COMO ERA 
 

Apazigúe 
Averigúe 

Argúe 

COMO FICA 
 

Apazigue 
Averigue 
Arguem 
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NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  HÍFEN 

1. Prefixo termina com uma vogal, o segundo termo começa com uma 
vogal diferente: não usa hífen. 

COMO ERA 
 

Extra-escolar 
 Aero-espacial 
Auto-estrada 

COMO FICA 
 

Extraescolar 
Aeroespacial 
Autoestrada 
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2. QUANDO O 2º TERMO COMEÇAR COM R ou S:  dobra a consoante e 
não usa hífen 

NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  HÍFEN 

COMO ERA 
 

Anti-religioso 
 Contra-regra 

Infra-som 

COMO FICA 
 

Antirreligioso 
Contrarregra 

Infrassom 

3. QUANDO O PREFIXO TERMINAR COM UMA VOGAL E O 2º TERMO 
COMEÇAR COM A MESMA VOGAL:  Usa hífen 

Ex.:  Anti-inflamatório 
        Auto-observação 

        Contra-atacar 
        Micro-ondas 
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4. QUANDO O PREFIXO TERMINAR COM CONSOANTE E O 2º TERMO 
COMEÇAR COM A MESMA CONSOANTE: usa hífen. 

Exs.:   Super-racista 
         Inter-racial 

         Hiper-requintado 

NOVAS REGRAS ORTOGRÁFICAS  –  HÍFEN 

5. SEMPRE QUE O 2º TERMO COMEÇAR COM H: usa hífen.  

Exs.:   Anti-higiênico 

        Mini-hotel 

        Super -homem 

        Co-herdeiro 
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